
REUNION DU BUREAU DIRECTEUR – 18 JANVIER 2024 

Cette réunion, organisée en visio à 14 h, réunit sept membres du bureau : Jean-Marc DELCOURT, Jean 
BERTHO, Marie-Thé FALEZAN, Annick GOURMELIN, Marie-Paule LUCRY, Anne-Marie NICOLAÏDES et Françoise 
VAULEON. L’équipe est au complet pour cette première rencontre post-AG qui a pour objectif de faire un tour 
d’horizon des dossiers en cours.          

1 – Qualifications pour le Championnat de France à Vichy  

Jean-Marc rappelle que tous les championnats se joueront en open, une possibilité qu’il faut rappeler aux 
Présidents de clubs et aux joueurs. Le but est de permettre à plus de licenciés de jouer… et de remplir au maximum 
le Casino où nous disposons de 1 250 places. Pour la première fois, il y aura un TH3 en parties originales après le 
championnat VDR. 

Le nombre de places allouées au Comité Bretagne en plus des joueurs retenus lors des phases 
qualificatives est de : 

. 17 pour les séries 5, 6 et 7 suite au simultané mondial : recueil des réponses en cours 

. 24 pour les VDR : samedi, faire remplir un bulletin « oui » par les joueurs intéressés par Vichy 

. 6 pour les séries 4, et 3 pour les séries 1, 2 et 3 : ces places seront attribuées lors du Championnat de 
Bretagne de mars à Plomeur. 

Pour ces deux championnats de France, il faut s’inscrire au plus vite, en open pour l’instant, et les joueurs 
qualifiés par le Championnat de Bretagne seront basculés dans le championnat quand les inscriptions seront 
ouvertes. Toutes les inscriptions peuvent être prises en même temps.  

2 – Championnat de Bretagne 

Il sera inscrit sur le site de la Fédé cette semaine dès que Françoise aura eu toutes les informations. 
Maryvonne Budinot en gérera l’organisation, Jean-Marc l’arbitrage et Marie-Paule les inscriptions.  

3 – Championnat de France classique 

Ouvert à tous, Jean-Marc y espère la présence de 60 joueurs. Il attend de JF Himber, Président de la 
Direction Nationale du Scrabble Classique, les informations relatives aux nombre de rondes, horaires et droits 
d’inscription, lesquelles devraient être connues d’ici la fin du mois. 

Les interclubs Bretagne classique prévus le 2 mars sont annulés. Jean-Marc envisage la constitution d’une 
commission pour essayer de créer une compétition de scrabble classique en virtuel via Classijeu. 

4 – Calendrier 2024-2025  

Les dates des compétitions nationales figurant sur le site de la Fédé, Jean-Marc souhaite que des réunions 
de secteur soient organisées en mars-avril afin de déterminer les centres organisateurs. 

La question du rattachement du club d’Erquy est posée par Françoise. Ce club n’organise pas de 
compétitions pour l’instant, et les joueurs, qui n’en font pas beaucoup, ne se déplacent pas loin. Ils viennent 
éventuellement sur le secteur 35 lorsque les compétitions se déroulent à Dinan. Géographiquement, Erquy est plus 
proche de Plérin que du secteur 35, mais est loin de Perros comme le fait remarquer Marie-Thé qui souligne aussi le 
problème du prix des salles. Jean-Marc pense cependant rattacher Erquy au secteur 22 et souhaite que quelqu’un 
de ce club participe à la réunion de ce secteur. 

La création du club de La Roche Jaudy ouvre de nouvelles possibilités de salle. On pourrait imaginer un 
« carré » entre Paimpol, Perros, Pleubian et La Roche Jaudy, et faire dans le 22 deux petits centres pour les 
compétitions. Marie-Thé précise que Perros est plus proche de Guingamp que de Paimpol et Pleubian.  

Un redécoupage du secteur 56 pourrait aussi être envisagé suite à la création du club de Sainte-Marie, avec 
par exemple le rattachement de La Gacilly au secteur 35. 

En ce qui concerne le Finistère, il n’y a pas de centre dans le Nord pour la journée 1 de la « Fête des 
Bretons ». Jean-Marc va contacter Christiane Foljan, en lien avec Jacqueline Durand. Il se propose d’aller en février 
faire une réunion pour le Nord Finistère où il y a maintenant 5 clubs. 

S’il y a deux centres organisateurs de compétitions par secteur, il va falloir étoffer l’arbitrage ! 

 



5 – Les logiciels 

Duplitop 9 ne servira qu’à l’arbitrage, et, à l’avenir, à la gestion des tournois sur Dupligest.  

Les accréditations à Duplitop 9 sont réservées aux ordis club utilisés pour l’arbitrage et aux joueurs prenant 
leur ordi personnel pour aller arbitrer à l’extérieur. S’ils arbitrent avec l’ordi du club, ils n’ont pas besoin 
d’accréditation. 

Une mutation des fonctions de Duplitop 7 va être réalisée vers Duplijeu (VocABC, VocaListe…) utilisable par 
tous les licenciés.  

Suite aux nouvelles règles d’utilisation de Duplitop, 39 clubs ont été créés sur toute la France, sans compter 
les regroupements comme à Brest et à Quimper.  

Marie-Paule, souvent interrogée sur Duplitop 9, souhaite qu’une présentation des nouvelles règles 
d’utilisation soit effectuée sur le site du Comité. 

Notre comité a perdu 155 licenciés (non renouvellements), mais en a gagné 173 nouveaux (à ce jour, il y a 
994 licenciés). La perte est supérieure aux 10% habituellement perdus chaque année. Treize clubs ont plus de 5 non 
renouvellements. Un mail aux licenciés partis pourrait être fait au printemps pour connaître les raisons de leur 
départ, mais aussi les remercier d’avoir fait partie de notre comité, une façon de marquer notre intérêt au-delà de 
l’aspect nombre. Jean-Marc sait que la non-affiliation de certains résulte d’une position « anti-fédération » ; d’autres 
considèrent qu’elle n’est pas utile quand on ne fait pas de compétitions.    

Un point sur les affiliations pourra être effectué avant le CA extraordinaire de la Fédé prévu en avril.  

  

  

 

Ce sujet clôt la réunion à 15 h 45. La prochaine rencontre est fixée au jeudi matin 15 février, à 9 h 30. 

∞               ∞              ∞  


